

Bien calificadas, las finanzas públicas de Veracruz

Álvaro Belin Andrade

Durante dos años, el exgobernador Miguel Ángel Yunes Linares mantuvo en su agenda mediática el tema de la reestructuración de la deuda pública legada por Javier Duarte, y en muchas ocasiones se jactó de haberla hecha disminuir a grados históricos.

A no ser por el enorme gasto que implicó la negociación con las instituciones financieras acreedoras, realizada por una consultora "amiga", que se llevó cerca de mil millones de pesos con cargo al erario veracruzano, los resultados fueron prácticamente nulos.

El nuevo gobierno de Morena tuvo que enfrentar en diciembre de 2018 una situación de insolvencia en su tesorería, porque Yunes Linares no dejó ni para el pago de la luz. Pese a ello, la deuda adquirida ese mes a corto plazo para hacer frente a los compromisos inmediatos fue de 2 mil 500 millones de pesos, mucho menos de los que se despachó el anterior gobierno, unos 4 mil 500 millones, que mayormente utilizó para tareas proselitistas.

El manejo de las finanzas realizado por el actual gobierno, gracias a la gestión del actual titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación, José Luis Lima Franco, ha permitido que, en medio de la crisis de confianza legada por los sucesivos gobiernos de Duarte y Yunes, con solo siete meses se haya logrado una calificación favorable para las finanzas de Veracruz.

En efecto, el lunes 1 de julio, la calificadora Moody's publicó su revisión a la alza de Caa1/B2.mx a B3/B1.mx- para el estado de Veracruz, manteniendo una perspectiva estable, lo que muestra, de acuerdo a la evaluación de la agencia, que las prácticas en materia de finanzas son más fuertes, lo que ha permitido mejorar el perfil de liquidez. Asimismo, observa mayor transparencia en la presentación de estados financieros, lo que hace más confiable a la administración, lo que no es un dato menor considerando que en Veracruz ya nadie confiaba debido al mal manejo financiero de las dos administraciones previas.

En mayo pasado, otra calificadora internacional, HR Ratings, también publicó su revisión al alza de HR BB a HR BBB- para el estado de Veracruz con perspectiva estable. Lo que los veracruzanos podemos ver es que, en solo 7 meses, se ha logrado recuperar terreno en materia financiera (primero Standard&Poors, luego HR Ratings y ahora Moody's), y esto es apenas el inicio, porque cuando se junta la técnica con la ciencia y la voluntad política, se puede reencausar la gestión.